

TÍTULO: Mi barrio y nosotrxs

Temática: Barrio e Identidad

Eje Temático: Historias e identidades en nuestra comunidad

Presentación: Stand + entrega de folleteria

Breve descripción

Luego de indagar sobre temas de interés por parte de lxs pibes, aparece la necesidad de contar algo sobre el barrio Villa Aguirre, particularmente sobre el Castillo Sans Souci. En el transcurso de los encuentros surgió la necesidad de comprender en donde aparece la política, el estado y los gobiernos en sus vidas, en su barrio y como eso da forma a la construcción de sus subjetividades, tanto individuales como grupales.

En este recorrido fuimos compartiendo la idea del mapeo como trabajo final a compartir en el encuentro, y para eso comprender la idea del mismo. En el camino fuimos reconociendo a través de las historias contadas por los mismos chicos, los lugares que frecuentan o han frecuentado a lo largo de sus vidas e intentamos comprender el alcance y la importancia de la existencia, tanto de las instituciones, como de diferentes políticas públicas, como así también de las organizaciones y espacios públicos que fueron surgiendo al calor de la necesidad de las y los vecinos del barrio.

En este sentido, es que se fue pensando entre otras cosas qué sería del barrio o que habría sido del barrio sin estos espacios u organizaciones, y que sería de ellos sin estos espacios o políticas públicas o presencia del estado en sus diferentes formas.

Es por ello que a partir de reconocer la importancia que tienen estos espacios, organizaciones o instituciones es que se pudo comprender la existencia y reconocer también la necesidad y faltas de otros espacios o de políticas públicas tanto para ellxs como para el barrio en su conjunto (como asfalto, solución de calles inundables, luces, garitas de colectivos, contenedores de basura, etc.).

Por tal motivo lo que se busca con el mapeo es reconocer la importancia del estado en el barrio a traves de sus instituciones como así también revalorar los programas o políticas existentes dirigidas específicamente a ellxs y así poder poner en valor la "POLÍTICA" en la construcción de sus subjetividades.

Fuentes utilizadas

Usamos como soporte el material proporcionado por Iconoclastas “Manual de mapeo colectivo”

Partimos de las siguientes preguntas:

- ¿Dónde aparece la política en sus vidas?
- ¿Qué espacios públicos, instituciones u organizaciones han transitado en sus vidas?
- ¿En donde sienten si es que sienten que el estado no está presente en sus barrios o vida?
- ¿Donde ven el estado presente en sus vidas y en el barrio?
- ¿Se imaginan los barrios sin estos espacios?

A partir de estas preguntas es que fueron saliendo charlas y reflexiones vinculadas a la presencia del estado en el barrio y sus vidas como también de las diferentes políticas aplicadas por diferentes gobiernos, tanto nacimiento, provincial como municipal en sus vidas.

en estas charlas también fueron apareciendo diferentes sentimientos expresados por los chicos, sentimientos vinculados a sus necesidades como sus deseos, sus miedos y sus alegrías, reconocer que es lo que les gusta de su barrio, que los une, que los identifica y le da ese sentimiento de pertenencia

Obstáculos en el proceso de investigación

El principal obstáculo fue reconocer los términos POLÍTICA, ESTADO, GOBIERNOS, como así también el tiempo para poder llevar adelante el mapeo, en cuanto a los términos y asociarlos a sus vidas. La mayor dificultad se encontraba en poder apreciar que los espacios públicos, como instituciones o políticas que a ellxs les afecta, no eran que aparecían de la nada, sino que había una construcción de fondo con objetivos específicos.

Otras dificultades fue la rotación de las y los chicos que hizo que muchas veces estemos como volviendo al principio para poder poner al tanto a quienes se iban sumando.

Descubrimientos y novedades en el camino de la investigación

Creemos que la investigación fue, es y será un aporte significativo para el grupo, poder aprehender la noción de la POLÍTICA fuera de los partidos o de las estructuras partidarias, sino comprender la política como herramienta de transformación, y el rol del estado tanto en el barrio como en sus vidas.

Participación de lxs jóvenes

La participación de lxs jóvenes fue fluctuante, hubo quienes le costó engancharse con el proyecto, un poco por desconocimiento, tal vez otro por errores de estrategias pedagógicas, pero con el correr de los encuentros les jóvenes fueron pudiendo detectar en dónde y cómo la política lxs atraviesa a ellxs, y como el estado está presente tanto de forma negativa como positiva en sus

vidas. Pudiendo interpelar las ausencias del estado o políticas de gobierno en sus vidas o su barrio.

Modificaciones del tema de investigación

La temática elegida fue sufriendo modificaciones sobre todo por el tiempo disponible para llevar adelante un proyecto y la posibilidad real de que lxs jóvenes puedan incorporar realmente los conceptos y contenidos deseados, originalmente la idea fue abordar cuestiones de género y eso fue mutando a lo largo del año hasta que un posible proyecto era trabajar sobre un espacio icónico en la barrio como es el castillo Sans Souci, pero ante la dificultad de poder abordar temas o conceptos como dictadura, secuestros, torturas, política, democracias, es que derivó en poder comprender el barrio y la identificación de ellxs con el mismo, con sus instituciones, con sus espacios.

Producción realizada

- Mapeo: Lo realizamos adolescentes y jóvenes de Villa Aguirre, en el marco Proyecto de "Jovenes y Memoria 2023"; donde identificamos diferentes espacios e instituciones de los barrios en los que vivimos y a los que pertenecemos: Villa Aguirre, San Cayetano y La Unión. A continuación dejaremos el link de acceso:
https://www.google.com/maps/d/edit?mid=1qYjnb-B4LU_PWzXJTylSNheqV0odmW4&usp=sharing
- Fanzine: Contenido generado por lxs jóvenes. Las producciones escritas e ilustraciones representan la enorme familia de Envión Villa Aguirre y sus redes de socialización en el territorio.
- Video de fotografía: para acompañar la presentación proyectaremos un material que da cuenta del proceso de realización.

PROYECTO

¿Quiénes somos?

Somos un grupo de adolescentes y jóvenes que participamos del Programa Enviñ, sede Villa Aguirre.

¿Qué hicimos y para qué?

Realizamos un mapeo de los barrios donde vivimos y que nos representan: Villa Aguirre, San Cayetano y La Unión. Identificamos diferentes espacios e instituciones que frecuentamos día a día, para difundirlo con vecinos/as de estos territorios.

¿Por qué?

Porque cada lugar que identificamos en el mapa son lugares en los que encontramos refugio, acompañamiento y asesoramiento.



Barriada

En mi barrio donde crecí siempre hubo respeto, amor y amistad. Entre manejes, drogas e inseguridad, fui desarrollando mi personalidad.

En el barrio existe la humildad. La gente trabajadora lucha contra la injusticia y la desigualdad.

En mi barrio está Enviñ, donde mucho de nosotrxs encontramos el amor.

Enviñ Villa Aguirre

MEMORIA. VERDAD Y JUSTICIA

CONTACTO

2494-658535
@envionvillaaguirre
envionvillaaguirre@gmail.com

EL BARRIO Y NOSOTRES



ENVION
Villa Aguirre
TANDIL

PLANO Villa Aguirre

1 - ESCUELA N° 59

2 - JARDIN N°916

3 - BIBLIOTECA POPULAR

4 - PLAZA

5 - ESC EL MOLINO

- SANS SOUCI

- CENTRO DE SALUD SAN CAYETANO

- ENVION VILLA AGUIRRE

E.E.S. N° 4 "MARIANO ANDULCIN"

9 - UNI BARRIAL

7 - CENTRO DE SALUD VILLA AGUIRRE

HIPODROMO

CASITA DARIO SANTILLAN

COMISARIA 4TA

CLUB SANTAMARINA

ESCANEA EL CÓDIGO QR